

Lic. Miguel N. Lira.  
Apartado Post. # 52  
Tlaxcala.-Tlax

Louelli - Tapia Salazar

31  
31,500  
64,100  
1,000  
3,690  
100.290

a 30 de Noviembre de 1957.

Sr. don  
Antonio Acevedo Escobedo.  
México, D.F.

Mi querido Toñito:

El próximo jueves, vía Coatzacoalcos, retorno a mi ciudad del trópico, tan generosa y cordial, y hasta donde me mandaron la hipocresía, el cinismo y la maldad de los pro-hombres tlaxcaltecas, en los que incluyo a ese versero y falsificador de la amistad que se llama Crisanto Cuéllar Abarroa. ¡Qué asco!

Me vuelvo pues, como buen chiapaneco que soy, a refugiarme bajo la ceiba totémica, y a tratar de escuchar las resonancias de mi raza. Quién sabe si llegue, con ellas, el mensaje que espero. Pero en planeta o en estrella, en la verde y humana selva que humedece el Coatán o en la selva de la historia que se extiende dentro del ámbito del Popol-Vuh, tu recuerdo, tan grato en la amistad, asomará permanentemente.

No sé cuánto tiempo dure mi destierro. Confío en que la gente que se avecina al poder, lo vuelva breve. No hay razón para prolongarlo demasiado. Ojalá y no sufra una desilusión que amargue más mi vida, cuando precisamente va cuesta abajo.

Allá, en Tapachula, publicaré Huytlale, aun cuando sin la nitidez tipográfica de costumbre. Pero es que allá se carece de ese gusto. Por lo mismo, la maquinaria es sucia, el material pobre y el factor hombre, despreocupado. En el próximo número (el 29), quiero que aparezca un responso o un adiós a mi Imprenta FABULA que vendí al Gobierno del Estado. Toda su historia, su tradición, su categoría se quedarán aquí, para que cada tipo de sus limpias y orgullosas familias, cada pleca, cada capitular, tenga que recordarles al hombre que las utilizó en ediciones que dieron lustre-en determinado momento- a la tipografía mexicana, y que su soberbia, incultura y pequeñez arrogante probablemente no aprecien. Tipos Bodoni o Cobán, que ayer estamparon versos de Salinas, de Alberti, de Reyes, de González Martínez, ya sirven, ahora, para invitar a las comelitones oficiales y a las festividades políticas en loor y gracia de los probos gobernantes, honestos y bravos timoneles "que habrán de llevar a puerto seguro, la nave del Estado", como reza la frase del lugar común de los politicastros y demagogos. Tú que amaste esa Imprenta -música en los rodillos sobre la platina y olor de tinta fresca- ¿no quieres hacerme el favor de escribir ese Adios? Muy breve, casi menos de una cuartilla. ¿No quieres también suplicar a Paco Díaz de León -el teléfono lo tienes a la mano- que me escriba algo sobre el mismo tema? Y si llegaras a localizar a Julio Prieto y lo interesaras en ello, te lo agradecería tripartitamente. A Tapachula (Jugado 2/o de Distrito) pueden mandarme esa colaboración. Sean buenos con su amigo que los quiere de veras. Un abrazo para las ciu-

Adanas de Chihuahua, un poco menos estrecho que el que va para ti, mi querido Toñito.

